

"Nous nous sommes vraiment trompés" : pourquoi l'opération américaine au Venezuela ne fait pas l'unanimité chez les pro-Trump

Donald Trump a affirmé que les Etats-Unis étaient "aux commandes" du Venezuela après la capture du président Nicolas Maduro et réitéré des menaces à l'égard de la présidente par intérim. Une attitude dénoncée par ses opposants politiques comme ses plus fervents supporters.

[Lire plus tard](#) [30 commentaires](#)

 franceinfo
Radio France

Publié le 05/01/2026 07:59

Temps de lecture : 5min



Le président américain Donald Trump, le 4 janvier 2026. (JOE RAEDLE / GETTY IMAGES NORTH AMERICA)

Après l'intervention militaire américaine au Venezuela et l'interpellation de Nicolas Maduro et sa femme, samedi 3 janvier, la suite se dessine lentement. Le couple Maduro est arrivé samedi soir dans une prison de Brooklyn, à New York où ils attendent désormais d'être présentés à un juge qui les incuppera pour narcoterrorisme. Au lendemain de sa conférence de presse, le président américain a aussi repris la parole dimanche et menacé les nouvelles autorités vénézuéliennes.

À lire aussi

[Qui pour succéder à Nicolas Maduro ? Le flou domine au Venezuela après l'opération militaire américaine](#)

Dans une interview au magazine *The Atlantic*, Donald Trump affirme ainsi que Delcy Rodríguez, désormais présidente par intérim du Venezuela, "poussera plus cher que Maduro si elle ne fait pas ce qu'il faut". En réalité, Donald Trump exige purement et simplement que Delcy Rodríguez fasse ce que les Etats-Unis lui demandent. Le président américain décrit aussi un "pays en faillite qui est une catastrophe dans tous les domaines".

"Nous conservons de nombreux moyens de pression"

Plus tôt dans la matinée, le secrétaire d'Etat Marco Rubio répétait que les Etats-Unis veulent collaborer avec les autorités vénézuéliennes, promettant aussi que si elles ne prennent pas "les bonnes décisions", ils n'hésiteraient pas à agir. "On va observer et évaluer leurs actions. Pas leurs déclarations ou leurs actions passées, mais ce qu'ils feront à l'avenir et nous conservons de nombreux moyens de pression", a-t-il déclaré.

Le plus puissant de ces moyens de pression selon l'administration américaine : le maintien d'un embargo sur le pétrole produit au Venezuela. Interrogé sur l'absence de notification du Congrès, Marco Rubio affirme que ce n'était qu'une intervention dans le cadre d'une procédure judiciaire et non une guerre et qu'il n'y a donc pas besoin de l'accord du Congrès. Un argument repris par le sénateur républicain Tom Cotton sur CNN qui dit "souhaiter un gouvernement vénézuélien pro-américain ne représentant pas un danger".

La base MAGA sceptique

Ce discours ne fait toutefois pas l'unanimité chez les Républicains, notamment au sein de la base MAGA de Donald Trump, soit ses plus fervents supporters. Sur les réseaux sociaux, beaucoup d'Américains supporters du président s'interrogent sur cette intervention militaire. Certains questionnent ce Donald Trump qui prétend vouloir être le "président de la paix", mais kidnappe un chef d'Etat étranger et notamment la question du pouvoir d'achat, mais ordonne à nouveau une opération à l'étranger, dix jours après des frappes au Nigeria.

Marjorie Taylor Greene, par exemple, ex-fervente militante du mouvement MAGA, qui a claqué la porte du parti présidentiel avec fracas ces derniers jours, estime pour sa part que la lutte contre la drogue ne peut pas justifier l'intervention au Vénézuela. "La plupart du fentanyl mortel qui entre aux Etats-Unis provient du Mexique. Pourquoi l'administration Trump n'a-t-elle pas pris de mesures contre les cartels mexicains ?", interroge-t-elle.

Marjorie Taylor Greene met aussi en avant plusieurs points susceptibles de trouver un écho auprès d'une grande partie de la base MAGA, notamment la différence entre forcer un changement de régime au Venezuela et l'agression russe contre l'Ukraine ou celle de la Chine contre Taïwan. "Beaucoup de partisans MAGA pensaient avoir voté pour mettre fin aux interventions américaines à l'étranger", écrit-elle. *"Nous nous sommes vraiment trompés."*

"Une guerre illégale" dénoncée par les démocrates

Côté démocrate, les élus sont vent debout contre les frappes et l'intervention. Le chef de file des sénateurs démocrates, Chuck Schumer, qualifie l'opération d'"irresponsable". "Deuxième guerre injustifiée de ma vie. Cette guerre est illégale", a même fustigé Ruben Gallego, sénateur étrangère et ancien combattant en Irak. Il ajoute qu'il n'y a "aucune raison" pour les Etats-Unis "d'être en guerre avec le Venezuela".

Chris Murphy, sénateur démocrate du Connecticut, juge, lui, que l'arrestation de Nicolas Maduro et la prise de contrôle du Venezuela par les Etats-Unis n'ont même rien à voir avec la sécurité du pays. "Il semble que ce soit surtout pour le pétrole et les ressources naturelles. La politique étrangère de Donald Trump est corrompue. La Russie, le Moyen-Orient et maintenant le Venezuela, c'est pour que ses amis fassent de l'argent. Pas pour notre sécurité", tançait-il.

Plusieurs élus démocrates soulignent d'ailleurs que des entreprises américaines préparent déjà des voyages d'affaires au Venezuela pour tenter de s'y implanter rapidement.

30 commentaires

[Partager](#)

Votre adresse e-mail

s'inscrire

Découvrez nos newsletters

France Télévisions collecte votre adresse e-mail pour vous adresser la newsletter "La Quotidienne Monde". À tout moment, vous pouvez vous désinscrire via le lien en bas de ces newsletters. Pour en savoir plus, consultez notre [politique de confidentialité](#).

Les mots-clés associés à cet article

[Attaque américaine sur le Venezuela](#) [Monde](#) [Venezuela](#) [Donald Trump - Président des Etats-Unis](#) [Etats Unis d'Amérique](#)

[Présidentielle américaine 2024](#)

La Quotidienne Monde

Retrouvez tous les jours à 19h les événements marquants de l'actualité internationale

Votre adresse e-mail

s'inscrire

Découvrez nos newsletters

France Télévisions collecte votre adresse e-mail pour vous adresser la newsletter "La Quotidienne Monde". À tout moment, vous pouvez vous désinscrire via le lien en bas de ces newsletters. Pour en savoir plus, consultez notre [politique de confidentialité](#).

Contenus sponsorisés

Découvrez l'application France Info

Toute l'actu en direct et en continu, où et quand vous voulez.

- Sauvegardez vos articles à lire plus tard
- Recevez les alertes uniquement sur ce qui vous intéresse

[Télécharger l'application](#)

Accueil / Monde / Venezuela / Attaque américaine sur le Venezuela

:toute l'actu dès 7h30

Votre adresse e-mail

s'inscrire

France Télévisions utilise votre adresse e-mail afin de vous adresser des newsletters. Pour exercer vos droits, contactez-nous.

[Notre politique de confidentialité](#)

← →

le live

direct tv

direct radio

Retrouvez aussi :

La météo

Les jeux

Politique de confidentialité

CGU et mentions légales

Gérer mes traceurs

Plan du site

Plan du site recherche

Qui sommes-nous ?

Nous contacter

Accessibilité (partiellement conforme)

Charte déontologique

Charte du Live

Assistant vocal

Devenir annonceur

Recrutement